



Núm. 96 - Año IX - Depósito Legal P. N. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Febrero 1961

Don Miguel Vallespir

Nuevo Ecónomo de Montuiri

A estas horas no es desconocido para los montuirenses la designación de este Sacerdote para ocupar el cargo que dejó vacante el Rdo. don Jaime Cabrer.

Para poder atender al nuevo Ecónomo hemos solicitado la colaboración de un Seminarista de Ca's Concos; el cual, gustoso, ha accedido a nuestra petición.

Este escrito es interesante para nosotros, pues en él vemos la labor que ha desarrollado en su parroquia de procedencia, índice de lo que será para nuestro pueblo que tanto espera de su Pastor.

ASÍ ES NUESTRO NUEVO PÁRROCO

El Rdo. D. Miguel Vallespir Riera fue nombrado Ecónomo de Montuiri por el Excmo. y Rvdmo. Obispo de Mallorca el 5 de Enero. Nació en Manacor el 28 de Junio de 1925 y a los 13 años de edad ingresó en el Seminario Diocesano. Fue ordenado sacerdote el 10 de Junio de 1951 y en Julio del mismo año tomó posesión de su cargo de Ecónomo de la parroquia de Ca's Concos.

Si tuviéramos que resumir su vida de ministerio sacerdotal, sólo una frase asaltaría nuestra mente: Pasó haciendo bien.

Apóstol infatigable, dedicado de lleno a la parcela que el Obispo le había asignado, superó todos los obstáculos que se presentaron a su paso y llevó a cabo obras que suponen esfuerzos casi sobrehumanos. Continuó las obras de la Iglesia Parroquial y, en período de tiempo casi increíble terminó el rico artesanado adquirió un nuevo armarium; substituyó la antigua imagen de San Nicolás, patrono de Ca's Concos, por otra nueva, adquirida en los Talle

res de Arte Grauda de Madrid; restauró varios retablos; dotó la Iglesia Parroquial de un potente equipo de altavoces y últimamente ha conseguido, después ya de su nuevo nombramiento, pavimentarla, dando así casi por terminadas las obras del nuevo Templo.

También hizo notables reformas en el Salón Parroquial, adquirió una máquina cinematográfica y un aparato de televisión.

Gracias a él llega a Ca's Concos el fluido eléctrico, procedente de la Central de Alcudia, se está arreglando la carretera de Ca's Concos a Felanitx, y tantas otras cosas que sería prolijo enumerar y que demuestran cómo ha sabido defender los intereses de su pueblo.

Ca's Concos tiene mucho que agradecer a Don Miguel. Son muchas las almas de niños y jóvenes que han sido modeladas por sus manos sacerdotales. Muchos son los que han encontrado en él un corazón de padre, amable siempre y comprensivo



El 13 de Noviembre de 1695 el Obispo de Mallorca D. Pedro de Alagón y Cardona visita el Monte de San Miguel y dice que la iglesia se halla en estado de ruina y, por tanto, suspende «ex nunc» se cierra dicha iglesia nasta tanto haya sido reparada de modo que no penetre el agua en ninguna parte de la citada iglesia y que se cierre en buena forma. El pueblo de Montuiri emprendió inmediatamente la restauración del templo y vemos que en el año 1713, diez y ocho años después, hubieron arreglado muy bien aquellas ruinas el Oratorio visitado por el Obispo Dr. Atanasio Estarripa, era muy decente y había un retablo antiguo, en medio la Mare de Deu de la Bona Pau, en un lado San Miguel y en el otro San Juan Posteriormente, otros Obispos de Mallorca visitaron el Monte de San Mi-

En 1695 empieza una restauracion del templo del Puig

guel: el 9 de Mayo de 1724 don Juan Fernández Zapata, el 8 de Octubre de 1751 Don Lorenzo Despuig y Cotoner, el 8 de Abril de 1779 Don Pedro Rubio Benedicto y Herrero y todos encontraron el Oratorio muy decente, con buenos ornamentos y demás cosas para el culto divino.

DISTRIBUCION DE LA FIESTA DE LA PAZ DE 1783

Rector: Completas procesion y oficio 8 sueldos; Pocoví, 4; Martorell: 3; Matheo: 3; Mayol. Completas, Procesion y oficio con Misa 12 sueldos; Francisco: Completas, Procesion y Oficio 7; Parte muerta, 4; Escolá. 3; Escolanetsi 7; Miñons, cantors. 1 sueldo y 6 dineros; Manxador: Completas, 6 dineros; Cera: 2 libras 3 sueldos; Predicador: 2 libras. Total: 8 libras

D. Miguel Vallespir

Viene de la 1.ª página

Testimonio vivo de sus ansias apostólicas son la multitud de jóvenes y hombres que han practicado Ejercicios Espirituales y Cursillos de Cristianidad y las muchachas que han asistido a Convivencias. En la parroquia misma de Ca's Concos ha organizado numerosas tandas de Ejercicios Espirituales.

Dios regala a Montuiri otra flor del sacerdocio mallorquin; en él veréis un espíritu infatigable que no perdona sacrificio alguno para el bien de las almas.

Durante nueve años ha regido la parroquia de Ca's Concos y han sido más que suficiente para dar a conocer sus altos anhelos y su celo en la conquista de las almas.

Su jovialidad y simpatía han sido capaces de atraer hacia la Iglesia a los más apartados. El se ha afanado día y noche en buscar a las ovejas perdidas. Siempre ha estado dispuesto a correr a la cabecera de enfermos y moribundos para llevar a sus almas la paz

Prueba contundente de su intensa labor apostólica en su primera parroquia es el cariño que le muestran sus feligreses y la tristeza con que se desprenden ahora de él, cuyo grato recuerdo quedará grabado para siempre en sus corazones.

DIOS SE LO PAGUE

PARA LAS OBRAS DEL PUIG

	Suma anterior	49,513 00
Limosnas de cofrades		615'00
Devota persona		100'00
Familia Pascual Cerdá		984'00
D. Juan Suñer		200'00
Papeletas sorteo Navidad		353'00
	Suma y sigue	51,765'00

PARA HOJA BONA PAU

Rdo. Sr. D. Antonio Ramis	50'00
Ilmo. Sr. D. Honorato Ribas	50'00

Movimiento Parroquial del mes de Enero de 1961

NUEVAS FAMILIAS

Día 5 — D. Rafael Miralles Vert con doña Ana Cerdá Vert.

Día 10. — D. Rafael Ribas Cerdá con doña Catalina Ribas Nicóla.

Día 19. — D. Bartolomé Caldentey Mestre con doña Francisca Bauzá Mayol

Día 31. — D. Bartolomé Sbert Manera con doña Catalina Vaquer Sampol.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE MARZO

GENERAL: Fé y sacramentos en las familias de hoy.

MISIONAL: El clero indigena.

D. Bernardo Martorell vuelve al Perú

En el número de BONA PAU del mes de diciembre último dimos la noticia de que el Rdo. don Bernardo Martorell había regresado de América el 19 de noviembre y de la condecoración que la ciudad de Lima le había ofrecido.

Don Bernardo vuelve a América porque considera que cinco años no tardaríamos a ser un país que necesita de muchos sacerdotes para que se viva el cristianismo que Cristo predicó.



—¿Quiere darnos una idea de lo realizado durante su estancia en el Perú?, fue lo primero que le preguntamos.

—Pues mira; ya sabes que los dos primeros años los pasé en la Parroquia de Yauyos y mis andanzas por aquellas tierras insólitas las conoce Montuiri por haberlo expuesto en aquella charla que di en la Sa'a Mariana el 27 de noviembre.

—Entonces, ¿quiere exponernos algo de su actual campo de trabajo?

—Estoy encargado de la Parroquia de San Juan María Vinyey y allí trabajo en equipo junto con don Miguel Rosselló (que a su venida estaba de Vicario en Son Sarajina) y don Antonio Rumis (desde Montuiri). Precisamente estos días he recibido carta de ellos diciéndome que están haciendo el fichero F.A.C. habiendo llegado en conocimiento de que nuestra Parroquia cuenta con unos 30,000 almas.

—¿Cómo desarrollan su labor apostólica?

—La casa parroquial es un chalet que además sirve de comedor y capilla, cuya capacidad es de 30 personas, donde celebramos Misa los días laborables. Los domingos celebramos siete misas: tres en un jardín frente a la casa parroquial con mucha asistencia y cuatro en una iglesia de Religiosas de San José de Chuny, donde antes tenemos catolicismo. Funciona la Cáritas Peruana con muchas actividades, la

Legión de María que viene a ser la Acción Católica ya que en ella desarrollan sus actividades apostólicas hombres, mujeres y jóvenes de ambos sexos.

—¿Celebraron allí Cursillos de Cristiandad?

—Sí. Desde nuestra ida ya se han celebrado once en el Perú. El primero tuvo lugar en Arequipa. Los Hermanos de la Salle, que hay allí, continuaron responsabilizándose de las Ultreyas y reuniones de grupo. Poco a poco han ido formándose seglares que ya van de profesores. Puedo decir que los Cursillos han sido, como en todas partes, lo que más rendimiento ha dado junto con algunas tandas de ejercicios que también han hecho mucho bien.

—¿Quiere exponernos en pocas palabras la situación actual de catolicismo en Suramérica.

—Actualmente el catolicismo es allí una mezcla de antiguo paganismo con algo de catolicismo. Los misioneros españoles, después del descubrimiento, cambiaron ideas cristianas, pero no las cultivaron y con el tiempo fue perdiéndose El comunismo, desgraciadamente, va imponiéndose. En los pueblos, las fiestas religiosas se mezclan con lo pagano. En muchas poblaciones, el único día que tienen Misa es el día del Patrón. Durante el baile al estilo del país los naturales se pegan hasta derramar sangre; dicen que cuanta más sangre derraman, mejor cosecha habrá. Hace unos meses que en Chile ocurrió el caso de que para apagar las iras de los dioses mataron y echaron luego al mar a una mujer y a su hija.

—¿Pero, ¿se ve que hubo religión?

—En los pueblecitos se demuestra que la hubo porque en cada uno existe su templo. ¡Lástima que nadie continuara la labor, como antes te he dicho, que iniciaron los españoles! Quedaron abandonados. Luego, entre los nativos, se formaron sacerdotes con sólo dos o tres años de preparación, lo que acarreó terribles consecuencias por falta de preparación, desastre que no podía corregirse porque las gentes de otras naciones allí no tenían entrada. Ahora se recibe a los sacerdotes de habla castellana, ocasión que debemos aprovechar para dar a conocer al verdadero Cristo.

—¿Hay allí protestantes?

—Sí. Los protestantes tienen fácil acceso porque les hablan de Dios y de la bi-

MONTUIRI exterioriza su devoción a San Antonio Abad

DIA 1. — Fiesta de la Circuncisión. Celebra la Misa mayor el Ilmo. Arcediano de Valencia, Dr. D. Honorato Ribas, Du-

D. Bernardo Martorell

viene de la 3ª página

bla y ellos los aceptan porque recuerdan algo de aquello que antes habían oído.

—¿Con qué ilusión se va?

—Con la ilusión de hacer algo positivo y permanente, porque cinco años no es solución en América. Quisiera que otros sacerdotes se animaran para venir allí a desarrollar esta misión que el Papa ha encomendado a España. Me voy también con la ilusión de que seculares mallorquines también cooperen y vayan allí, pues para ellos también hay trabajo. El secolar es esencial. En el Perú —ya recordando don Bernardo— hay tres montuirenses: Sor Isabel Arbona, don Antonio Ramis y el que habla. Para completar esta obra hacen falta seculares con la ilusión apostólica de extender el reino de Cristo: un equipo de seculares sería un arma muy eficaz.

—Quiere exponer otra cosa antes de irse?

—En primer lugar agradecer las muchas atenciones recibidas con motivo de mi regreso y en segundo desear que Montuiri conserve comunicación continua con todos los que trabajan fuera. Es muy consolador recibir noticias de nuestro pueblo. Estaría muy bien que la Acción Católica nombrara como una especie de corresponsal, uno para cada uno de los que estamos lejos. Además de los que trabajan en diferentes lugares de la Isla, los hay en la Península, en París, en Roma, en Fernando Póo en el Perú... y otros lugares. Sentiríamos y haríamos sentir al cristianismo. En las reuniones se daría noticia de las «necesidades» y necesidades de cada uno. En fin, nos sentiríamos todos más unidos y más Cuerpo Místico.

Don Bernardo tiene todavía mucho que exponer y que verdaderamente interesa, pero ya hemos sobrepasado del espacio de que disponíamos. Desde aquí nos mantendremos unidos con él, como si fuera nuestro embajador que en tierras americanas representa y hace vivir la fe de un pueblo cristiano con ansias de ser siempre mejor.

O.A.

rante el sermón, el Sr. Ecónomo dió a conocer a los feligreses el estado de cuentas, el movimiento de personal del año 1960, y, finalmente, se despidió como Ecónomo por haber sido designado por el Sr. Obispo como director Espiritual del Seminario.

DIA 6. — Fiesta de los Reyes. A las 4 de la tarde se celebró un acto de despedida de D. Jaime Cabrer. Una larga caravana de coches y motos le acompañó hasta el Seminario, donde fue recibido por el M. I. Sr. Rector. A continuación dió las gracias a Montuiri y a los acompañantes por las atenciones recibidas.

DIA 7. — Empieza la solemne novena a S. Antonio Abad que predica el Rdo. Padre Juan Coll, Misionero de San Vicente de Paúl.

DIA 8. — Fiesta de la Sagrada Familia. Con este motivo se celebra misa de comunión general y a las 11 misa cantada. Por la noche continuación de la novena a San Antonio.

DIA 15. — Tercera dominica. Después de la misa vespertina se celebra procesión.

DIA 16. — Completas en honor de San Antonio.

DIA 17. — La Misa de comunión general se ve muy concurrida, muestra de la devoción que Montuiri siente a San Antonio Abad. El sermón de la misa mayor corre a cargo del mismo predicador de la novena, P. Coll. Las tradicionales «benédictas» se ven concurridas. Hoy continúa ardiendo todavía el monumental «fogueró» que anoche encendieron los quintos. Por la tarde se celebró la tradicional procesión, que acabó con un concierto y refresco en casa del «Obrer» de San Antonio.

DIA 20. — Fiesta de San Sebastián. Oficio solemne con sermón. Por la noche se expone a la veneración la reliquia del Santo.

DIA 22. — Día de Oración por el Concilio. Por la mañana, misa de comunión y por la tarde, rosario con exposición mayor y Hora Apostólica. Acabó la jornada de oración por el Concilio con la Misa del Espíritu Santo.

DIA 24. — Fiesta de la Virgen de la Faz. Don Jaime Cabrer vuelve a Montuiri para predicar el sermón de la Misa Mayor que se celebra en el Puig.

DIA 29. — Domingo. Fiesta de la Santa Infancia con misa de comunión. Hoy se promulga la Santa Bula.